
昨天上午， 参加政协北京市第十二届委员会第五次会议的政协委员陆续
抵达会议驻地进行报到， 9:30到11:00是为委员们规定的报到时间， 9点刚到，
工会界别的徐淑兰委员前来报到。 徐委员谦虚地说： “我家住通州， 怕路上
堵， 出来的早点儿。” 记者从会务组了解到， 徐委员每年都来得比较早， 而
且参会率也非常高， 今年还带来了关于退休职工的提案将提交给大会。
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本报讯 （记者 孙艳 ） 在昨
天下午的开幕式上， 北京市政协
副主席唐晓青作关于提案工作的
报告 ， 并对上一年度评 选 产 生
的 63件 年 度 优 秀 提 案 进 行表
彰。 唐晓青介绍， 过去一年间，
北京市政协围绕 “雾霾治理” 等
重大议题召开提案办理协商会 。
其 中 ， 委 员 们 提 出 的 关 于 雾
霾治理的94条建议 ， 82条被承
办单位完全采纳 ， 12条被部分
采 纳 ， 有 力 推 动 了 完 善 空 气
重 污 染 预警和应对机制等重点

工作的开展。
据介绍， 政协北京市第十二

届委员会四次会议以来， 各界委
员、 政协各参加单位以及各专门
委员会， 紧紧围绕疏功能、 转方
式、 治环境、 补短板、 促协同重
大任务和民生关切， 精心选题，
深入调研， 充分利用提案履行职
能 ， 全 会 期 间 提 交 提 案 1076
件 ， 闭会期间提交提案 59件 ，
共计1135件。 经审查， 立案1045
件， 其中， 党派、 团体、 界别和
政协专委会提案75件， 同比增长

31.6%。
提案质量进一步提高， 优良

率达到 87% ， 其中选题的公共
性、 建议的参考性和格式的规范
性三项核心指标达到本届政协新
高。 总体上看， 提案主题鲜明、
针对性强 、 内容丰富 、 建议务
实， 呈现出提案质量持续提升的
态势。 按照优秀提案评选工作实
施细则， 评选产生了63件年度优
秀提案。

围绕热点、 难点提案， 开展
集中办理协商和追踪问效。 针对

“新能源汽车” 和 “校园新风系
统” 等16件热点问题提案， 开展
集中办理协商。 关于改善中小幼
教室空气质量等建议， 有关部门
已启动 《中小学校办学条件标
准》 修订， 明确将新风净化系统
作为新建学校的标准配置。 关于
促进纯电动汽车推广应用等建
议， 有关部门已在 《北京市电动
汽车充电基础设施专项规划》 中
充分吸收采纳。 关于加强电动自
行车管理的提案， 通过持续追踪
督办 ， 有关部门进行了专项整

治， 并将进一步完善车辆管理法
律法规。

截至本次会议前， 十二届四
次会议以来的全部提案均已按程
序通过不同方式办复。 唐晓青强
调， 2017年， 北京市政协将继续
积极利用提案履职尽责， 委员提
出建议要多出实招； 各党派、 团
体、 界别、 专委会， 要加大集体
提案工作力度， 增加集体提案比
重 ； 切 实 增 强 闭 会 期 间 利 用
提 案 履职的意识 ， 促使政协提
案常态化。

市政协表彰年度优秀提案

94条雾霾治理建议82条被采纳

政协北京市第十二届委员会
第五次会议于昨天下午开幕，上
午前来报到的政协委员朴哲告诉
记者， 他今年的提案之一是有关
于公共场所应减少商业广告投
放，更多地回归服务性质的内容。

“这就是北京飞机场2号航站
楼的塔台， 建筑外部四周均被户
外带电的广告牌覆盖， 这个情况
据我观察已经有三四年的时间
了， 这存有漏电、 引发火灾的安
全隐患， 保证塔台的安全， 飞机
起飞、 降落才会避免隐患。” 朴

哲委员指着他昨天刚刚拍摄的打
印照片说道， “商家要以市民的
安全为前提进行户外广告投射。
希望能通过政府的疏导行为给市
民带来功能更加舒适合理的公共
环境 。 通过这样客观存在的现
象， 我提出了 ‘北京市在公共场
所， 尤其是核心区域的公共场所
少一些商业类广告投放， 存有危
害公众安全隐患的广告牌要拆
除， 把资源更多的投放在多服务
本质的举措上来’ 的提案。”

朴哲委员告诉记者， 除了北
京机场， 北京南站商业广告投放
等问题也较为突出， “市民到南
站乘坐高铁时， 我发现他们并不
十分容易找到进、 出口的提示，
满眼首先看到的是商业广告和贩
卖商品的店铺， 南站作为北京市
重要交通枢纽之一， 更应该回归

它原有的设计意图。 我希望能给
外出的市民一个方便清新的公共
环境。”

朴哲委员同时表示， 北京的
公共场所 ， 比如火车站 、 地铁
站、 公交站亦存有商业广告投放
覆盖了其服务性提示这样的现
象， “服务场所应回归其服务本
性， 这是北京作为适宜居住的大
城市应有的面貌。”

关于如何回归车站应有的服
务性提示和措施， 朴哲委员告诉
记者 ， “我认为应该给应急部
门、 卫生部门留出设置应急措施
的空间， 同时也应更多地针对婴
幼、 妇女、 老人增加休息区域和
座椅。 因为北京南站作为公众使
用率较高的公共场所， 被商业元
素所包围是不合适的， 商业应该
有序进行。”

昨天上午的政协委员报到现
场， 有一位特殊的 “记者”， 手
拿相机记录现场精彩瞬间， 他就
是科技界政协委员朱良。 和往年
一样， 朱良委员每年都是各家媒
体记者采访的 “热点委员”， 九
点左右到达现场后就被媒体围
住。 今年， 朱良一共带来了七个
提案， 包括改进路侧停车管理模
式、 公布PM2.5组分含量、 对高
排放车加强监管、 建议修订地铁
站出口编号命名规则等。

赶来开会之前， 朱良委员已
经从网上提交了这7份提案， 报
到现场， 朱委员向记者详细介绍
了关于改进路侧停车管理模式的
提案。

朱良提到， 北京城区停车难
停车乱现象有目共睹。 由于合法
停车位不够， 几百万辆车只能停
在不合法或半合法的地方， 特别
是老旧小区 、 胡同的停车位很
少， 居民只能停在附近的马路两
侧。 对此现象， 政府部门很难处
理。 很多占道停车并未在法律上
得到明确许可， 可事实上交管、
城管部门一般不去处罚， 但说不
定什么时候又会被贴条。 这种合
法与非法停车的界限模糊， 给车
主造成很大难题， 司机把车停在
名义上不能停车的地方， 觉得不
会被罚 ， 可又不放心 ； 一旦被
罚， 又不服气。

朱良说， 大量的占道停车现
象，在法律上不承认其合法，执法
上又不敢对其全面严格执法，谁
也不保证其可以不受罚。 这造成
极大乱象。 “我们应面对现实，分
路段、分时段、分年度对道路两侧
停车的法律状况予以明确。 对全
市所有公共道路路内及两侧路外
便道上的每一平方米， 都在法规
上全部明确其停车的法律状态。”

朱良认为， 可分为五种法律
状态： 一是合法免费停车， 适用
于不增加拥堵的场合。 二是合法
免费限时停车， 如对于送小孩上
学、 到商店买点东西、 去路边上
个厕所、 往路边卸点货物等临时
停放的， 可以允许， 但应规定明
确的停车时间上限， 不能长时间
停车， 车辆应开双闪灯。 三是合
法免费临时停车。 适用于有上下

车需求又不太增加拥堵的场合。
可以停车上下人， 但司机不能离
车， 几分钟内必须走。 四是合法
收费停车， 适用于需要用价格杠
杆调节停车资源的场合。 五是禁
止停车， 适用于产生严重拥堵和
安全隐患的场合。

朱良还提出，对一条路，停车
法律状态不一定相同。 靠近路口
的地点要严， 离路口远的地点可
以宽松一些。 应根据实际情况评
估后予以明确。对一个地点，停车
法律状态也不一定固定不变。 夜
间可以宽松，早晚高峰要严；工作
日要严，休息日可以宽。应根据该
地点交通情况评估决定。 对一个
地方， 停车法律状态不是长年不
变的。应考虑当地的发展情况，每
年进行评估修订， 或根据新出现
的重大变化及时调整。

“只有先在法规上明确每一
平方米的停车法律状态， 才能依
法依规进行管理。 只有合理规定
每一平方米路侧停车法律状态，
才能让绝大多数机动车合法停
放， 不至于出现明明不合法但因
照顾市民停车刚需而不得不容忍
的尴尬局面。” 朱良建议， 占路
停车适度合法化， 路侧及周围停
车全部纳入管理。同时，停车管理
与路况监督分开。 组建专门的监
督员队伍， 开发专用手机应用软
件， 鼓励受到违章停车妨碍的群
众现场录像取证， 上传到管理系
统， 据此作为证据对车主依法收
费， 并给举报人适当奖励。 车主
认为不符合事实的， 可以申诉，
由执法部门核查。

政协委员朴哲

服务性公共场所别被广告包围

委员专访

政协委员朱良

路侧停车
应全部明确法律状态
□本报记者 孙艳 文/摄

工会界委员
提前报到

□本报实习记者 唐诗 文/摄
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